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Assemblea Regionale Straordinaria  

Verbale n. 1 del 25.04.2021 
 

Il giorno 25 aprile 2021 alle ore 09,35, in seconda convocazione, in videoconferenza su 
piattaforma on-line Google Meet, in seguito a convocazione del Presidente del CRP del giorno 
18/04/2021, si è tenuta l’Assemblea Regionale Straordinaria, in sostituzione di quella ordinaria 
annuale che non è stato possibile svolgere nei tempi previsti a causa dell’emergenza sanitaria,  
per discutere in merito al seguente ordine del giorno: 
 

1. Relazione annuale del Presidente del CRP  
2. Bilancio economico consuntivo del 2020  
3. Bilancio economico preventivo per il 2021  
4. Programmazione dell’attività agonistica  
5. Campionato Scolastico Regionale online  
6. Scuola Regionale di scacchi  
7. Proposte e iniziative progettuali  
8. Varie ed eventuali  

 
Sono presenti alla riunione i seguenti componenti del CRP: il Presidente Giuseppe Rinaldi, la 
Vicepresidente Vincenza De Nicolo (anche quale Presidente A.S.D. Terlizzese La Torre del 
Tempo), la Segretaria Marika Chirulli (anche quale Presidente A.D. Itria Scacchi), il Consigliere 
Michele Leone (anche quale Presidente A.D. Accademia Scacchistica Barese) e il Consigliere 
Valerio Guido (anche quale Delegato Regionale dei Giocatori). 
Come Delegato Regionale degli Istruttori è presente Francesco Messina. Come Delegato 
Provinciale è presente Michele Santeramo per la provincia di Barletta-Andria-Trani, Rosi De 
Luca per la provincia di Taranto. Come Fiduciario Arbitrale è presente Luigi Troso. Come 
Direttore della Scuola Regionale di Scacchi è presente Pierluigi Piscopo. 
In rappresentanza delle società pugliesi sono inoltre presenti:  
Cataldo Gerundini, Presidente A.D. Barletta Scacchi Club; Paolo Borino, Presidente A.S.D. 
Laboratorio Scacchistico Barese; Vincenzo Fiorentino, Presidente A.S.D. Scacchiamo; Giuseppe 
Demita, Presidente A.D. Scacchi Martinese; Lucrezia Baldassarra, Presidente Accademia Scacchi 
Altamura A.D.; Vincenzo Pennacchia, Consigliere A.S.D. Scacchi Rossi e Delegato Regionale degli 
Istruttori; Stefano Paciolla, Presidente A.S.D. Circolo Scacchistico Nojano; Antonio Argentina 
Presidente A.S.D. L’officina degli scacchi; Saverio Mininni Presidente di Scacchista Mente A.D.; 
Massimo Borgia Presidente Circolo Scacchistico Dilettantistico Lupiae; Antonio Longo 
Presidente A.S.D. Circolo Scacchi Alekhine; Marcello Perrone Consigliere dell’A.D. Scacchi 
Brindisi (Società non riaffiliata al 24/04/2021); Luigi Ciavarra Consigliere A.D. Cerignola Scacchi. 
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Punto 1 all’o.d.g. – Relazione annuale del Presidente del CRP  
Il Presidente Regionale da’ lettura della sua relazione, in allegato al presente verbale. In essa viene 
inizialmente rilevata la situazione determinatasi nell’arco del 2020 e si argomenta circa le iniziative 
future da intraprendere che, per quanto riguarda l’attività di gioco, devono necessariamente tener 
conto dell’emergenza sanitaria da Covid-19, purtroppo ancora in atto. In particolare è stato 
evidenziato lo sviluppo del gioco online, la crescita dell’attività social su Facebook, l’accesso 
gratuito a tutti i servizi di Google Suite che coinvolge anche le Società, il prossimo corso per 
Istruttori online e il premio per il miglior progetto scacchistico. 
In questa fase dell’assemblea, il Maestro Internazionale Pierluigi Piscopo presenta il suo progetto, 
in qualità di Direttore della Scuola Regionale di Scacchi, chiedendo la collaborazione di tutte le 
rappresentanze pugliesi per contribuire a realizzarlo. Il suo obiettivo è creare una rete con tutte le 
associazioni al fine di rendere possibile la formazione di giovani talenti. Le attività verranno avviate 
indicativamente dopo l’estate. 
Il Delegato Provinciale Michele Santeramo interviene illustrando gli obiettivi della sua 
collaborazione con Carlo Stellati, responsabile della piattaforma Junior Arena. Lo scopo è 
approntare la suddetta piattaforma all’uso formativo, così da raggiungere anche gli utenti che si 
trovano a distanza dalle sedi associative e che potrebbe costituire un supporto utile per la 
didattica in generale. 
 

 
Punto 2 all’o.d.g. – Bilancio economico consuntivo del 2020 
Il bilancio economico consuntivo del 2020 è stato approvato nella riunione del CRP del 07/02/2021 
e verrà pubblicato quanto prima nell’apposita sezione del sito web regionale. 
Il saldo attivo è di € 2.259,89, di cui € 2.227,89 come saldo del c.c. bancario e € 32,00 come fondo 
cassa in contanti. A causa della situazione pandemica non sono state sopportate spese relative 
all’attività agonistica, ma solo quelle del Corso per Arbitri e per il rimborso alle Società pugliesi.  
Il Presidente precisa che la Puglia è la regione con il più basso bilancio attivo perché è stata l’unica 
a rifondere alle associazioni le quote di affiliazione e le spese fisse relative al periodo di lockdown. 
Dopo l’esposizione dettagliata delle voci di entrata e di uscita che concorrono, l’Assemblea 
all’unanimità prende favorevolmente atto del bilancio consuntivo 2020. 
 

 
Punto 3 all’o.d.g. – Bilancio economico preventivo per il 2021  
Il bilancio economico preventivo del 2021 è stato approvato nella riunione del CRP del 07/02/2021 
e verrà pubblicato quanto prima nell’apposita sezione del sito web regionale. 
Allo stato attuale risulta però del tutto inattendibile sia per il periodo di inattività trascorso senza 
possibilità di dare seguito alle spese previste, sia perché ancora adesso la ripresa delle attività è 
molto parziale e non è possibile fare delle previsione certe. Occorre quindi revisionare e 
modificare il bilancio preventivo nella prossima riunione del CRP. 
Tuttavia, per mero scopo informativo, il preventivo 2021 già approvato è stato così articolato: alla 
voce delle entrate risulta un saldo attivo dell’anno precedente di € 2.259,89 e un contributo FSI, 
valutato in € 4.764,72, per un totale delle entrate preventivate di € 7.024,61. 
Tutta la somma sarebbe stata riutilizzata secondo molteplici voci di spesa, che ripetono più o 
meno quanto stabilito lo scorso anno, sia pur con diversi importi per ogni voce.  
Al termine dell’esposizione l’Assemblea all’unanimità prende favorevolmente atto del bilancio 
preventivo 2021. 
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Punto 4 all’o.d.g. – Programmazione dell’attività agonistica 
Il Presidente riferisce che verrà calendarizzato il Campionato Regionale Assoluto e il Campionato 
Regionale Giovanile U18, da svolgersi rispettivamente nel terzo week-end di giugno (giorni 18-19-
20) e nel quarto (giorni 25-26-27), nel pieno rispetto delle norme anti-Covid e secondo le 
disposizioni della Federazione. Le Società organizzatrici saranno le stesse che sono state 
accreditate per le medesime manifestazioni nel 2020 ed il CRP contribuirà in ugual misura. 
Luigi Ciavarra, in rappresentanza dell’A.S.D. Cerignola Scacchi, conferma l’organizzazione del 
Campionato Regionale Assoluto, nelle date indicate. 
Per il Campionato Regionale Giovanile U18 invece, non essendo rappresentata in Assemblea 
l’Accademia Salentina degli scacchi, assegnataria dell’organizzazione nel 2020, ci si riserva di 
interpellare il Presidente dell’Accademia e, in caso di indisponibilità, di procedere in via breve a 
sondare la volontà di organizzare delle altre Società. 
 

 
Punto 5 all’o.d.g. – Campionato Scolastico Regionale online 
Il Presidente riferisce sul Campionato Scolastico online, che si svolgerà in via sperimentale per la 
prima volta in Puglia, e invita i presenti a sollecitare la partecipazione all’evento delle scuole 
presso cui hanno contatti, in modo da attingere al maggior bacino di utenza per l’avviamento al 
gioco degli scacchi. 
La scadenza delle iscrizioni è fissata per il 30 aprile, con inizio della manifestazione stabilito per il 
10 maggio. Si tratta di un’attività hybrid che prevede la presenza a scuola dei ragazzi, che 
utilizzeranno altrettante postazioni informatiche.  
Viene inoltre spiegato come si articolerà la manifestazione e tutte le norme che saranno 
applicate. Il Fiduciario Arbitrale, Luigi Troso, designerà gli arbitri, che saranno rimborsati dal CRP. 
 

 
Punto 6 all’o.d.g. – Scuola Regionale di scacchi 
La Scuola Regionale di Scacchi nasce da una idea di Pierluigi Piscopo con l’obiettivo di valorizzare 
le eccellenze. Si creerà una rete con le Scuole di Scacchi presenti sul territorio che saranno la 
principale fonte per il reclutamento dei giovani scacchisti promettenti. 
A breve partirà il corso completo che si articola in diverse fasi, a partire da quella di 
alfabetizzazione.  
Sarà pubblicizzato su Facebook, con l’ausilio di contributi extra da parte della Federazione. 
L’unica condizione per partecipare è il tesseramento FSI, così incentivare il contatto presso le 
Società affiliate e creare un filo conduttore per avere una ricaduta positiva sul territorio pugliese.  
Il Presidente dà infine lettura al regolamento della Scuola Regionale di scacchi. 
 

 
Punto 7 all’o.d.g. – Proposte e iniziative progettuali 
Il Consigliere del CRP Michele Leone ragguaglia i presenti sul concorso a premi che riconoscerà alle 
Società, all’esito di un progetto la cui forma è libera e non vincolata da alcun criterio, di un 
importo pari a € 500. 
Sono stati stabiliti dei parametri in base al numero e alla tipologia delle tessere. 
La possibilità di concorrere parte dal 1° maggio con scadenza fissata per il 30 settembre. Il tutto 
sempre finalizzato all’incremento dei tesseramenti. 
Per ulteriori informazioni ci si può rifare al regolamento che sarà pubblicato sul sito web. 
A conclusione dell’Assemblea, il Presidente Rinaldi ricorda che sono in fase di svolgimento una 
serie di tornei on-line, ogni domenica all’interno del Grand Prix Puglia 2021, per tenere desta 
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l’attenzione verso il gioco agonistico e sopperire quindi alla forzata mancanza dei tornei in 
presenza. 
Raccomanda inoltre di rispettare il protocollo FSI con le norme di sicurezza per lo svolgimento 
dell’attività di circolo e per l’allenamento. 
Suggerisce infine di incentivare l’attività di formazione on-line, grazie alla disponibilità della 
piattaforma informatica per gli Istruttori che ne abbiano bisogno. 
 

 
Punto 8 all’o.d.g - Varie ed eventuali 
La Consigliera Marika Chirulli, addetta alla sezione stampa, propone la redazione di un giornalino 
che tratti i temi scacchistici più disparati, dato il periodo notoriamente difficile, che ha visto il 
blocco parziale dell'attività scacchistica, e in vista della ripartenza per ricominciare a lavorare sul 
territorio e a recuperare i contatti. 
Ogni società, con cadenza mensile o bimestrale, avrebbe una pagina o due dedicata, sulla quale 
pubblicare ciò che desidera venga a conoscenza del pubblico: tornei da svolgere o svolti, storie o 
ricordi da evocare, scacchisti consolidati o emergenti di cui trattare, attività svolte o da svolgere, 
partite commentate, temi scacchistici, insomma tutto ciò che interessi gli scacchi. 
Il tutto corredato da fotografie, con la finalità di realizzare una "redazione del CRP" della quale 
potrebbe far parte chiunque lo desideri. 
Il Presidente informa, circa il Corso per Istruttori, della imminente modifica del regolamento 
SNAQ, che introdurrebbe nuovamente lo sbarramento della categoria di gioco per accedervi.  
Inoltre propone un incontro di formazione sull’utilizzo dei servizi di Google appartenenti a G-suite, 
messi a disposizione dal CRP a tutti i Presidenti di Società. 
Infine, Pierluigi Piscopo si è fatto promotore di un incontro online Puglia-Corsica su piattaforma 
Lichess, con una formazione di 50 giocatori. Il torneo, indicativamente, si svolgerà di mercoledì. 
 
Avendo esaurito i punti all’ordine del giorno, l’Assemblea termina alle ore 12,25. 
 
 
 Il Presidente Regionale                                                               La Segretaria 
            Giuseppe Rinaldi                                                                   Marika Chirulli 
 
 
 
 
 
Il presente verbale è stato approvato all’unanimità alla successiva riunione del CRP, in data 
27/07/2021. 
 


